

MAGNIFICO RECIBIMIENTO

AL DR. CALDERON GUARDIA EN SANTIAGO DE PURISCAL

ULTIMA HORA

AÑO V ————— Número 2061

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 17 DE MAYO DE 1947

TODO SU PARTIDO DE LA PROVINCIA DE GUANACASTE PUBLICO EL DOMINGO DON OTILIO ULATE

DIO A CONOCER COMITES DE LA PROVINCIA QUE HABIA YA PUBLICADO

Asimismo nombres de partidarios que ya habia publicado varias veces

NO LLEGA A DOSCIENTOS EL TOTAL DEL PARTIDARIOS DE ULATE EN TODA LA PROVINCIA DE GUANACASTE

El minúsculo ultimismo ha hecho nuevamente el ridículo. Como don Otilio Ulate publicó ya a todos sus partidarios y no tiene más adhesiones, entonces ha optado por repetir las ya publicadas.

Y ayer domingo, don Otilio Ulate hizo publicar en su periódico a todo su partido de la provincia de Guanacaste. El total de ulatistas en Guanacaste no llega a doscientos. Pero lo sobre

(Pasa a la página CINCO)

DEFINIRA ESTA TARDE COSTA RICA SUS RELACIONES CON LA OFICINA PANAMERICANA DEL CAFE

La delegación costarricense presentará esta tarde en San Salvador al debatido asunto de si la confederación centroamericana — México del café debe pertenecer a la oficina Panamericana

PARTIO ESTA MAÑANA PARA SAN SALVADOR EL ASESOR TECNICO Y MIEMBRO DE LA DIRECTIVA DE LA FEDERACION LICENCIADO DON ARTURO MORALES FLORES

A bordo de uno de los aviones de la TACA partía esta mañana con destino a San Salvador el asesor y miembro de la directiva de

la Federación Centroamericana. México del Café licenciado don Arturo Morales Flores, quien presentará un documentado in-

forme en relación con la posición de Costa Rica ante la Oficina Panamericana del Café. Como es sa-

(Pasa a la página TRES)

En ninguna otra ocasión se ha celebrado una reunión política tan grandiosa como la del domingo en Santiago

PURISCAL RATIFICO QUE EN INMENSA MAYORIA ESTA CON EL DOCTOR CALDERON GUARDIA. — EN GUAYABO, AL REGRESO, TUVO QUE IMPROVISARSE UNA REUNION PUES EL PUEBLO REUNIDO ACLAMO AL DOCTOR CALDERON GUARDIA

También realizó una visita a Barbacoas siendo objeto de nuevas ovaciones

La ciudad de Santiago de Puriscal recibió ayer, domingo al próximo Presidente de Costa Rica doctor don Rafael Angel Calderón Guardia. Se le hizo el más cálido y entusiasta recibimiento y luego se celebró la más grande reunión política que haya habido en Puriscal. De los distritos cercanos llegaron entusiastas calderonistas para saludar a su ilustre Jefe y Candidato.

El doctor Calderón Guardia fué recibido por una compacta concurrencia varias cuadras antes del centro de la población. Bajó de su automóvil y siguió a pie siendo objeto de las más entusiastas aclamaciones.

Se efectuó luego la reunión que como decimos resultó grandiosa. Allí estaba reunida en un

(Pasa a la Pág. SEIS)

MAXIMA PENA

Para los Adulteradores de Productos Alimenticios

Con vista en la constante denuncia de adulteraciones de productos alimenticios la agencia principal de policía de sanidad impondrá las multas más altas a los cot-aventores de la ley general de salud pública

EN ESTE SENTIDO SE HA PRONUNCIADO ESA OFICINA CON VISTA EN CONSULTAS HECHAS DE DIVERSAS LOCALIDADES DE LA REPUBLICA

Con motivo de consultas hechas a la agencia principal de policía de Sanidad en lo que concierne a la contravención de las medidas que contiene la ley general de Salud Pública y Protección Social en cuanto concierne a la adulteración de productos ali-

menticios, dicha Oficina ha comunicado que se aplicará la multa máxima a aquellos individuos que se constate que vulneran los principios establecidos por la ley que prohíbe la adulteración de productos destinados al consumo popular.

JOHN LLOYD NOTABLE PERIODISTA NORTEAMERICANO, VIENE PARA COSTA RICA

Realiza una gira por los países latinoamericanos y permanecerá dos días en nuestro país.

Informes recibidos ayer en esta capital comunican que el notable periodista norteamericano, John Lloyd, quien hace exactamente un año estuvo en nuestro país, estará en la semana próxima por espacio de dos días aquí, cubriendo parte de su gira por los países latinoamericanos, donde se le estima muy de veras por sus gran-

(Pasa a la página CINCO)

ELOCUENTE REVELACION

DEL "DIARIO DE COSTA RICA"

Afirma ayer que una familia modesta no puede vivir con menos de 14 colones al día, solo para comer, sin tomar en cuenta casa, luz, medicinas, ropas ni diversiones

Y SIN EMBARGO, ESE MISMO PERIODICO DE DON OTILIO ULATE, SE LANZA A ATACAR A LOS TRABAJADORES CUANDO PIDEN UN MODICO AUMENTO DE SUELDOS

Ahora mismo ha hecho una campaña contra los peones de los cafetales y canchales, que han solicitado un salario mínimo de ₡ 4.80 al día. Dice a ULTIMA HORA el comerciante de esta plaza don don Fidel Alvarado

En la mañana de hoy, el comerciante de esta plaza, don Fidel Alvarado, dijo que

(Pasa a la pág. CINCO)

30 DOLARES POR QUINTAL DE CAFE

PRECIO MINIMO PARA EL CAFE DE COSTA RICA EN EUROPA

Europa está reanudando sus actividades comerciales con Latino América y adquirirá hasta donde las circunstancias lo permitan, enormes cantidades de productos agrícolas

La intensificación del comercio pes, especialmente con Inglaterra, cafetalero con las naciones euro-

(Pasa a la página CUATRO)

CORTADAS LAS LINEAS TELEGRAFICAS

COMETESE EL MAS BRUTAL DELITO DE RAPINA USURERA

PARA HACER UN NEGOCIO, UN EMPRESARIO SOLICITA DE UN PRESTAMISTA LA SUMA DE 20 MIL COLONES; COMO EL PRESTAMO ERA POR UN MES, ACEPTO UN TIPO DE INTERES DEL 60% ANUAL

Y hasta el día, el deudor ha pagado en intereses religiosamente, la suma de ₡28.000. — 8 mil más que la deuda — sin haber amortizado un centímo a la deuda misma

JURISCONSULTOS AVEZADOS CONSIDERAN QUE ESTE ES UN CASO SIN PISTOLA

EL CASO MAS SENSACIONAL SIN PISTOLA

Círculos jurídicos de esta capital están acordados en considerar que se está cometiendo en esta capital el caso más sensacional de rapina usurera.

El caso es simple: para hacer un negocio, un empresario de es-

ta plaza solicitó un préstamo a un conocido usurero de veinte mil colones. Como el préstamo era por el plazo de un mes, aceptó el deudor un elevado tipo de interés legal; el sesenta por ciento anual, que es inaudito.

El negocio no se pudo cuajar. Corrió mala suerte. El deudor no pudo pagar la deuda. Entonces comenzó a pagar los intereses, que se le cobran por semana, puntualmente, sin aceptar el usurero che-

(Pasa a la página TRES)

Entre San Jose y Santiago de Puriscal

EN DIVERSOS SITIOS DE LA CARRETERA SE TIRARON CLAVOS, SE ESPUSERON TABLAS CON CLAVOS Y SE TIRARON TRONCOS

Todo esto es obra del grupo ulatista; ayer el doctor Calderón Guardia visitaba a Santiago de Puriscal

EL GRUPO ULATISTA HASTA EL MOMENTO HA COMETIDO 22 ATENTADOS Y SABOTAJES TERRORISTAS

Hasta el día de ayer, el grupo ulatista ha cometido veintidós atentados y sabotajes de carácter terrorista. El último fué cometido ayer mismo, con motivo de la triunfal visita que realizó a Santiago de Puriscal el doctor don

Rafael Angel Calderón Guardia.

Los ulatistas cortaron las líneas telegráficas entre San José y Santiago de Puriscal. En diversos sitios de la carretera tiraron clavos, colocaron tablas con clavos y

(Pasa a la página TRES)

LOS LUNES DE "ULTIMA HORA"

EL "APAGON" TRIUNFANTE EN TODA LA REPUBLICA

Heme aquí, aquí heme. Heme a mí, Modesto. Heme Candidato del Apagón, en plena campaña, recorriendo los campos y las ciudades, seguido de las multitudes de sombras que hay debido a la poca agüita en los ríos y la consigüen te poquisima fuerza generada en las plantas.

Mi partido crece y se agiganta. Y si no, prue has al cinto. CARIBEO. De las onas de la noche a las siete de la mañana no hay un cartucho que no hable del Apagón hasta al doctorcito Guzmán, al que Millaneva, para hacerle un chiste y para comprarlo, le decía era tan chichicaste como dice que es, le puso unos triquirraques en la ventana.

HEREDIA: Buena hasta Licho, con todo ydobies es mi partidario. Hay que verlo entre las botellas del tranque que le tiene a la cotorra lirica allá en San Francisco, cantando:

Lorita, lorita me llaman a mí, me llaman a mí, me llaman a Titi...

SAN JOSE: Aquí, mi jefe de acción de Cuco Arrieta. Cuando a él se le ocurre guiarle un ojo a Mr. Gehrels, el macho se pone de tiro y me da chance de hacer una "concentración apagónica en toda la ciudad". Ahora los estamos haciendo por sectores y hay que ver los resultados que se han obtenido. Bueno, que no hay ya un jofesino que no se haya apuntado al Apagón.

PUNTARENAS: Caramba! Allí sí que ha sido Troya: mi partido es el más puntante. No hay noche que no haya un apagón de esos de padre y señor mío. Guayacaste! En la Provincia Olvidada la cosa es distinta: allí, por tradición han estado todos con el Apagón, porque por más fuerza que han echado los guayacastecitos, la comen "la planta de Liberia sigue empujada" en no funcionar.

LIMON: El Apagón es como don Titi del mundo mismo Limón: con decirles que el apagón es mío, ya está dicho todo.

ALAHELLE: y me quedaba Alahuela. Esa provincia está así: un rato con apagón y otro con él. Pero en general, la situación no está mala: hora mi partido. Y no son cuentes de desobediencia vaticana por el parque Juan Santamaría.

Como los lectores ven, no son cuentes de desobediencia es que el Partido del Apagón ha avanzado a los otros, con todo y que nuestro ilustre...

don Modesto Retana no tiene periódico y fué víctima del "virilazgo".

DON MODESTO EN JIRA POLITICA

La política gira y gira y don Modesto ha dejado sus cerceos de punta en río segundo para recorrer el país en campaña política. Hasta ahora, son muchos los cantones que ha visitado y el éxito mas colosal, le ha sacoreido. Su última jira política fue al General, el jueves de la semana pasada. En el gran repunte, "el Apagón" se hace una por "michorizada" crónica de esa jira. Nosotros repetimos apenas unos párrafos, los más salientes, que dicen:

"EL APAGON INVICTO EN EL GENERAL"

La brillante jira de nuestro ilustre candidato... Don Modesto Retana clamado en el turno de San Isidro... el a su traducción, don Modesto no quiso un "ulatazo". Mientras el perindito Jefe del Apagón, arregaba a las miraditas, don Otilio, de "ulatazo" en "ulatazo" pegó bueyes y se durmió de camino.

"Nuestro ilustre y macanudo jefe, don Modesto Retana fué clamado por las multitudes que lo se guiar, delirantes, mientras que su insignificante rival, el vejitón del Sofá, cuya llegada hasta el jueves a San Isidro y no el miércoles, se comentó en distintas formas, dándose como razón para el atraso de Otilio, las ganas de ver éste por lo menos a otro tiro en los bosques de la Panamericana que me lleva con él un "ulatazo", lo muchos "ulatazos" como parece que ocurrió. Ulate anduvo de lepa-cacá. En cambio, don Modesto tuvo una actuación destacada. A las doce y media de la noche le rodeaban todos los más significados elementos del General y no lo dejaron sino a eso de las cinco de la mañana que comenzó a aclarar y que don Modesto, fiel a los principios democráticos y comprensivos del Apagón, dió por terminada su reunión. Llamó mucho la atención que don Modesto no quiso ningún "ulatazo" y los generales se decían:

Un "ulatazo" le ofrecen sus amigos a Modesto, mientras a Otilio mecen después del vigésimo-sexto.

Métele duro al "cañazo" como rompiendo botellas y cada guarapetazo alza al Titi a las estrechas.

Una canción que se puso de moda en San Isidro apenas se sentaron los del Sofá en el idem, fué aquella de:

Moze traeme otra copa y sírvenme de algo que quiero tomar.....

La jira de don Modesto fué un éxito. Se man tuvo erguido, inflexible; hizo un discurso que, bue no, ni que se le hubieran escrito y puesto a aprender con un año de anticipación. La jira de nuestro macanudo jefe fué un golpe al plexo del Sofá.

LA LORITA DE HEREDIA

Como los poetas ahora salen en mayor cantidad que los abejones y las abuelitas en estos días, uno de los cien mil que se han acercado a nuestro cantidato le trajó estos monismos versos:

"Un golpe y trasfibrón del Afato hasta San Francisco; cafetales por millares y en medio el pobrr Licho. Falangisima cotorra el aire un día le jalaron por sus mustas tortas en Vichi, Roma y Madrid. Darse todo se quería quedando bien con Franco, el mismo que Costa Rica por maromero tenian. Paraba que era un contento, era noyes p' a la brocha; pero donde más destacaba era en traicioner amigos. A los González Florets en la estacada dejaba y a los Pelcos igual, lo mismo que a Jon Alberto. Y a Costa Rica también le dió vuelta esa lorita: prefirió ser hitlerista, que democratista. Antecesor de glorias por la dote apifitosa, dicen que está con Ulate la parlanchisa cotorra. Hábl' volatinero, espera dar otra vuelta; la próxima, un disparate como tantos otros del simplón".

FALLECIMIENTO DE DON ROBERTO BRENES M.



Professor BRENES MESEN

A las ocho de la mañana de hoy falleció el ilustre profesor don Roberto Brenes Mesén, uno de los valores más altos de las letras hispanoamericanas, después de larga y penosa enfermedad que fué diezmado sus energías. Su fallecimiento contrasta los círculos intelectuales de Costa Rica. Fué don Roberto uno de los más significados valores del movimiento literario que se inició a fines del siglo pasado y que llevó al verso como a la prosa, un matiz nuevo, una vitalización de los gastados moldes tradicionales para hacer de la literatura una hermosa cratera llena de jugos vigorosos.

Muy joven, tras de cumplir sus estudios secundarios en nuestro país, marcha hacia Chile, ingresa en el Instituto Pedagógico de Santiago y destaca muy pronto como uno de los estudiantes de mayores capacidades y ejecutorias. Recibe esa graduación en ciencias educacionales y realiza una labor estimable en los campos de la docencia nacional, ya como Director del Colegio San Luis Gonzaga de Cartago, de Lirio de Costa Rica,

donde dictó, igual que en otros centros de formación secundaria, diversas cátedras, en la Sub-Secretaría de Estado en el Despacho de Educación Pública, donde logra impulsar la reforma de los programas de la enseñanza pública, introduciendo cambios fundamentales en los métodos y conduciendo a la docencia nacional a planos elevados. A él se debe en gran parte la promoción de cursos de capacitación, mediante los cuales se estimuló a los maestros ambiciosos de superación cultural. Marcha luego a los Estados Unidos, donde permanece por espacio de más de veinte años trabajando en diversos centros universitarios, especialmente en el Northwestern University, Illinois, donde su labor adquiere lineamientos extraordinarios. En tre tanto, sigue capacitándose. Llega a dominar perfectamente la lengua inglesa y algunas de sus páginas, más admirables han sido destinadas a las antologías más exigentes del movimiento literario anglo-americano.

Como literato, don Roberto destaca entre los innovadores de las letras en los inicios no más de esta centuria, "Pastorales y Jacinto", para citar sino uno de sus libros iniciales, le valió presto y premunemente como poeta. Su libro fundamental "Gramática Histórica y Lógica" de la Lengua Castellana, hace que el exigente crítico Cejador y Franja catalogue a don Roberto entre los maestros del idioma. Luego viene una serie de estudios filosóficos, históricos, críticos, de poesía y lingüística. Su gran acervo cultural le permitió a don Roberto penetrar con dominio y con soltura por los caminos y laberintos de las

más difíciles disciplinas mentales.

Su "Metafísica", su "Lázaro de Betania", y tantos otros libros, sin excluir las últimas cuatro obras escritas en los últimos dos años, ya cuando la enfermedad clavaba sus dentelladas en forma inmisericorde, le dan prestantia de forjador que no se aleja de la fragua de las ideas sino cuando la muerte—paso transitorio pero impredecible—, lo arrebató de la esfera del mundo terreno. Tuvo el señor Brenes Mesén participación en otros campos. Omitimos la referencia, ya que su labor, su gran labor, estuvo en los predios de la enseñanza y en los de las letras.

Emocionalmente, "ULTIMA HORA" lleva hasta la familia Brenes Carrillo su sentida condolencia ante el éxodo victorioso. Allí de don Roberto, cuyo sepelio se verificará esta tarde, partiendo el cortejo de la Gran Logia de Costa Rica a hacia el Cementerio General.

FALLECIO EL EX-VIRREY DE IRLANDA

LONDRES 19 UP.—Ha fallecido en Londres a la edad de noventa y un años el Vir-Conde Fitzlamb, que fué Virrey de Irlanda durante el período turbulento de mil novecientos veintuno a mil novecientos veintidós. Era tío y presunto heredero al trono del Duque de Norfolk.

CATASTROFE AEREA BURLINGTON, IOWA 19 UP.

Un avión de la marina norteamericana que participaba en maniobras aéreas se estrelló contra el pavimento de un calle contiguo a un colegio donde estaban jugando varios niños causando la muerte a dos de ellos y resultando muerto el piloto. Otro cinc niños recibieron lesiones graves.

KULTURA ULATISIMA...

Descripción del Diario de Costa Rica de una fensiménal batatola entre imberbes, en el Estadio Méxidoza, con motivo del match "Seminario Liceo". La mecha, encendida, cundió como una lla marada por las dos graderías y los muchachos pasaron de las indirectas a las directas, Y YA EL PUBLICO COMENZO A INQUETARSE CON AQUEL GIRO QUE IBAN TO MANDO LAS COSAS. Y HASTA LAS DAMAS SE ASUTARON POR-DONDE HABRIA UNA FACIL SALIDA EN EL CASO-DE QUE COMENZARAN A VOLAR LOS PUSOS. Y el público, nervioso, comenzó a ver la forma en que podía hacer que aquellos dos bandos de enfurecidos contendientes bajaran los ánimos y se pusieran de acuerdo sin que se llegara al escándalo de una bronca que amenaza con terminar con el Estadio Méxidoza, con el deporte, con el juez y con el pito del juez... El hombre de la idea se paró, bajó dos gradas, se abrió de pies, ensanchó el pecho, tomo aire, se puso las manos en la boca y gritó, a todos lo que le daban los pulmones estas tres palabras mágicas: "Viva Otilio Ulate... Y se terminó el pleito...

tores" o escritores, ulatistas, menfir y disrazar sus enormes bochinchines. Tampoco dijo el marín cañesco y trasnochado ulator q' a la salida, esa banda se abalanzó contra una serie de indefensos automóviles que estaban estacionados fuera del Estadio Méndoza, y los patearon sin piedad y también sin objeto, ya que esos inanimados objetos en nada habían ofendido a esa patrulla vilgar e indecorosa.

Sin embargo está tan perverso, el espíritu de los ulatores, por el amarillismo que introdujo Otilio Ulate en Costa Rica, to mandó de uno de los aspectos más repugnantes del imperialismo que el tanto combatía — yo es, naturalmente — está tan pe netrado desde ulático del morboso espíritu amarillo del trust pe ridístico E. Hearst, instaurado entre nosotros por el jefe Ulate en su diario La Hora, que para dichos ulatores y sus sectarías les parece la cosa más natural del mundo un bochinché desatado por jóvenes en un espectáculo que de bío ser de cultura y de devoción.

La confesión de parte releva de prueba: eso dicen los leguleyos. En este caso se confirma el refrán. Marañones confiesa en su crónica que los ulatistas que promovieron y batatuvieron la batatola fenomenal respondieron como un solo hombre ante la llamada "mágica" de un Caruso q' gritó viva al jefe e instigador de esas broncas, sea a Ulate. El resto del público, esto es la parte decente del mismo — lo dice el propio ulator — trataba de ver cómo podía zafarse de esa inferno, que no se sabe si fue verde o azul. Era posiblemente el —(Pasa a la pag. CUATRO)

ARTES - CIENCIAS - LITERATURA - COMENTARIOS - COLABORACIONES

Grandes Figuras Continentales

SIMON BOLIVAR Y ANDRES BELLO

Figuras Inmortales

DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO

Por PEDRO de ALBA

SARMIENTO nació en 1811 en San Juan, provincia de la región de los Andes, dominada entonces por la anarquía de los caudillos, que siguió a la independencia.

Toda su vida fue un educador. "Hay que educar—decía—al soberano" es decir, al pueblo. Arriente partidario de las ideas democráticas, visitó tempranamente a los Estados Unidos que consideraba como un modelo institucional y una meta de la civilización de los pueblos modernos. Asistente de la patria, fue elegido Presidente y ocupó la Primera Magistratura de la República de 1868 a 1874: Fue legislador y periodista incansable.

Sus obras publicadas alcanzan

a 52 volúmenes, siendo los principales FACUNDO, RECUERDOS DE PROVINCIA, Y EDUCACION POPULAR, CONFLICTOS Y ARMONIAS DE LAS RAZAS EN AMERICA. El 11 de Setiembre de 1888 falleció en el Paraguay. La influencia de Sarmiento ha sido enorme en Argentina, en su psicología se difiere impregnada de su fundamental optimismo y de su amor al progreso.

Sarmiento traía la marca de hombre predestinado a luchar, a padecer a constituir. Cuando se recurren paso a paso las jornadas de su vida se va apoderando del lector sentimiento de asombro primero, luego impulso de simpatía y finalmente piadosa admiración. Se siente la urgencia de decir: Ya hizo más de cuanto

se puede pedir a un hombre; déjenlo descansar, permitiendo el goce de los afectos familiares, la dulce añoranza de su propia obra, el recuerdo de sus viajes a lugares, la contemplación de las bellezas naturales, el reposo de un retiro amable al amparo de sus gentes, de sus valles y de sus montañas.

Sarmiento hubiera sido el primero en contradecir a ese lector piadoso, llevaba el germen del que nunca se conforma con lo que ha ejecutado; del combatiente que se nutre con los episodios de su propia pelea; del artesano y del jornalero a quienes apenas les es permitido reposar unas cuantas horas para reanudar la tarea con el alba de cada nuevo día.

Desde mis años juveniles me produjo honda parecido Venezuela como "Magna Peruvia", como madre fecunda en inteligente, sabiduría y heroísmo, de suerte que aplicándole lo que de otro suelo dijo Michelet podemos considerarla como una de las tierras adecuadas para el desarrollo de la planta que se llama hombre. Especialmente dos venezolanos subyugaron mi admiración y mis afectos desde muy temprano, dos inmortales nacidos en esa República que fueron Simón Bolívar y Andrés Bello. El primero... cometi6 faltas como las que cometieron Julio César y Napoleón Bonaparte, que pueden considerarse pares suyos; pero ellos no amonajan los destellos de su entendimiento inspirado, de su ánimo prepotente, ni de sus virtudes generosas.

similitud se sobreponía luego. Nadie puede imaginarlo en su alianza con la mentira y la doblez.

El otro Venezolano que me gustaba también, porque héroe puede significar hombre que sobresale por la pureza del carácter, por la grandeza del alma, y por la elevación de la virtud, cosas que se reunieron en la sabiduría y bondad del Ilustre Bello.

El mundo americano lo presenta como uno de sus ornatos más Puros y más brillantes; ingenio, erudición, inspiración, sabiduría, fecundidad, beneficencia, virtudes de todo orden, esos sus dotes y cualidades excelsas. Su lira resuena con los cantos americanos y con poesías en que los sentimientos más puros se expresan bajo la forma más acabada. Sus discursos ofrecen la alianza de la profundidad y la belleza. El acumen de su ingenio produce elocuciones que admiran por la exactitud, el orden y la novedad, de suerte que en varias materias es genio e inventor. Como legislador dictó leyes a la mayor parte de las naciones de un continente y estableció en los códigos los influjos de la eterna legislación romana.

Inspirado por el amor de su patria y de sus hermanos, con temple los sucesos del porvenir, perdonó la ingratitud, dió ejemplo de desprendimiento, incomparable. En sus batallas y campañas subió al nivel de los guerreros más grandes; su oratoria militar es obra sublime. La adversidad fortificaba su voluntad, y si él existe llegaba a deslumbrarlo, su magna

Defensa Común de Francia e Inglaterra

EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO EN GRAN BRETAÑA

Por J. Paul BONCOUR

Si la Conferencia de Moscú, con sus discusiones interminables y estériles, nos decepcionó y nos inquieta, he aquí, al menos, una buena noticia. Es una luz en el cielo sombrío de la diplomacia; y que parece oscurecerse cada día más: en Inglaterra, la Cámara de los Comunes votó el mantenimiento del servicio militar obligatorio.

Buena noticia! Pues, entre todas las alianzas, igualmente deseables, la de Inglaterra nos es la más necesaria; es la más natural, más permanente. Para que sea fecunda, para que las dos grandes naciones del Occidente de Europa sean capaces de mantener el orden en el Continente, en espera de que la seguridad colectiva se organice de manera eficaz, es necesario que ambas dispongan en todo tiempo de un ejército fuerte. Francia, desde 1870 se impuso el pesado sacrificio del servicio militar obligatorio. Como como la actitud contraria que durante mucho tiempo mantuvo Inglaterra al respecto. Sin amargura, sin ingratitud, los franceses tienen la certidumbre de que, si en 1941 hubieran tenido un ejército fuerte, posiblemente la guerra no hubiera estallado; en todo

caso, hubiera sido más corta y de otro carácter; Francia no hubiera sido invadida, la batalla no se hubiera desarrollado, durante cuatro años, en su propio suelo.

Si, emabargo, la lección no sirvió, Francia sufrió nuevamente en 1939 y 1940, todos los inconvenientes de la ausencia de preparación de su aliada. La conversión al servicio militar obligatorio no se llevó a cabo, después de 1918, a pesar de las objeciones hechas en nombre de sentimientos muy nobles pero anacrónicos: pacifismo obstinado, imaginando que el mantenimiento de la paz se logra afirmando la voluntad de no armarse; individualismo celoso del mantenimiento, de sus derechos y al que repugna la violencia a las más viejas tradiciones británicas, que se contentaban con asegurar en los mares, con una marina invencible, la seguridad de la isla, etc... El liberalismo de Lord Simon se unió al laborismo de Mr. Attlee y Mr. Alexander, que en 1939 se oponían a la conscripción.

Nada más significativo hoy, que ver a un gobierno laborista decretar, imponer el servicio militar

obligatorio; después de dos experiencias terribles, la lección parece haber dado frutos esta vez.

La prensa conservadora publicó con grandes títulos, su adhesión al voto del servicio militar obligatorio, invocando que se llegó a su realización gracias a los votos de los conservadores, pues de 85 diputados que votaron contra el proyecto, 70 eran laboristas; no es menos cierto que es un gobierno laborista el que tuvo el valor de presentar este desmentido a una tradición, tan fuertemente enraizada que había sobrevivido a 1918.

Los comentarios del señor Crossman, diputado laborista, subrayaron aún más la importancia de este voto: "Nuestro grupo partidario de una "política europea apoyada en la alianza franco-británica", se separó netamente de los elementos de extrema izquierda, especialmente stivettófilos y de los elementos pacifistas del partido laborista".

"Feliz Inglaterra, donde los socialistas tienen tal lenguaje! ¡Feliz Francia, también, que, estableciendo un término a las divergencias que la alianza misma se encargará de reglamentar—las de-

SE COMETE.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—ques sino dinero efectivo. Y hasta el momento, sólo en intereses, el deudor le ha pagado veintiocho mil colonos, ocho mil más que la deuda misma, sin que se haya amortizado un céntimo a la deuda misma.

El caso se está comentando en las esferas jurídicas, y juriscónsultados avezados consideran que este es el caso más sensacional en la historia de los robos sin pistola. Informaremos del curso que tome este sensacional atraco.

CORTADAS LAS.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—arrojaron pesados troncos. La interrupción de la línea telegráfica estaba conectada con algo más serio que se preparaba y que al fin no se realizó.

Desde luego, el doctor Calderón Guardia realizó una gira triunfal a pesar de estos actos anti-costarricenses del grupo ultralista, que cada día se desprestigia más a los ojos de la oposición, consciente.

DEFINIRA ESTA.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—bino, se ha venido discutiendo en la segunda conferencia técnica reunida en San Salvador si conviene o no que los países miembros de la Confederación Centroamericana del café sigan o no contribuyendo al sostenimiento de la Oficina Panamericana del Café que tiene su Sede en la Ciudad de Nueva York. La delegación de Costa Rica definirá, como antes dijimos, su posición esta tarde ante tal asunto.

DEPOSITO CENTRAL DE MADERAS Y FABRICA DE CAJAS

TELEFONO 4128.

ABARCA Y HERNANDEZ LTDA.

APARTADO 1133

LAUREL - IRAS - CEDRO - POCHOTE

Y LO QUE USTED NECESITE.

CONSULTEENOS Y ECONOMICE

Frente Aserradero Mariano Struck — Contiguo a Gerardo Bermúdez

Gerentes: Oscar Abarca Struck — José Luis Hernández

ANOCHÉ FUGOSE EL REO ISIDRO DIAZ ACUÑA

ENCONTRÁBASE HOSPITALIZADO EN EL "SALON JOSE M^o SOTO" Y APROVECHO LA TRANQUILIDAD DE LA NOCHE DEL DOMINGO EN EL HOSPITAL PARA PONER PIES EN POLVOROSA

Hasta el momento, no se tiene el menor indicio de su paradero ni siquiera del truco empleado para fugarse.

Estaba internado en el salón "José María Soto", del Hospital San Juan de Dios, el reo Isidro Díaz Acuña y aprovechando la tradicional tranquilidad y quietud del Hospital San Juan de Dios en la noche del domingo, para poner pies en polvorosa.

En el mismo hospital hay internados 11 reos en diferentes salones. La vigilancia, por lo visto, no era muy grande. A Díaz Acuña se le ocurrió que podía fugarse y lo consiguió. Se

hacia muy grave, casi sin conocimiento. El policial nunca supuso que aquel "enfermo" casi moribundo, estuviera más vivo que él. Y lo demostró. A las 18 horas de ayer se notó que en la cama de Díaz Acuña no había nadie. Y hasta el día. No se sabe su paradero ni tampoco el truco de que se valió para escapar a la libertad, que es el bien más preciado del hombre.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Sección de Radio

ECOS DEL POAS

Radioemisora de la Ciudad de Alajuela,

se complace en anunciar que todos los Jueves, a las 7.30 p. m. y desde las Oficinas del Club del Partido Republicano Nacional, en Alajuela, desarrollará programas especiales transmitiendo DISCURSOS, por los mejores oradores alajuelenses.

ASUNTOS CULTURALES

CHARLAS FESTIVAS E INSTRUCTIVAS, y

ESTAMPAS DE LA VIDA NACIONAL,

especialmente políticas

Por este medio se hace invitación a todos los partidarios de la Ciudad de Alajuela a visitar el CLUB y asistir a esas difusiones, y a los ciudadanos partidarios y simpatizantes del Republicano Nacional de todos los Cantones a ir esas transmisiones de la Estación ECOS DEL POAS.

'EL MAS INFELIZ DEL PUEBLO'

LA CHISTOSISIMA producción argentina con el fenómeno cómico Luis Sandrini

HOY!

A LAS 7 Y 9 P. M.

Ent. ₡ 0.75

EN EL TEATRO LATINO

ULTIMAS FUNCIONES! NO LA PIERDA!

AGRADECIMIENTO DEL DIRECTOR DEL LICEO DE COSTA RICA A LAS MISIONES DIPLOMATICAS DE ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETAÑA

Lo hace a las personas de Mr. Carter, agregado cultural de la primera y de Mr. Bruce, Secretario de la segunda por el aporte cultural que han dado a los liceístas.

EN EL INFORME ANUAL SE HACE CONSTANCIA DE ESTE AGRADECIMIENTO

En el informe sobre las labores del Liceo de Costa Rica durante el año de 1946, su director inserta dos párrafos de agradecimiento para las misiones diplomáticas de Estados Unidos y Gran Bretaña, por el aporte cultural que dieron a los liceístas.

Los párrafos en referencia dicen así:

No quiero dejar pasar la oportunidad de este informe, sin dejar expresa constancia de la gratitud de la Institución que dirijo, a la Embajada Americana. La noble representación de la poderosa democracia del Norte, por medio de su Agregado Cultural, el excelente caballero, Albert E. Carter, en las formas más diversas, ha prestado valiosos servicios al plantel. Más de cincuenta obras observadas por aquella Embajada, figuran en la Biblioteca del Liceo. Son publicaciones muy diversas que incluyen, desde una Antología de los Escritores Contemporáneos de los Estados Unidos, hasta el Poema del noble vate de los "Huestes" y de la de

mocracia, Walt Whitman. El mismo Departamento cultural nos ha enviado excelentes cuadros murales, unos relacionados con el desarrollo científico de los Estados Unidos, y otros con la evolución de sus mejores ciudades y campos. Todo ello ha contribuido a que los alumnos sientan el deseo de ampliar estudios en centros tan prestigiosos como son los de aquella nación.

Trascendental ha sido también la cooperación de la Legación Británica, en la obra de cultura que lleva a cabo el Liceo de Costa Rica. Su excelente Secretario el culto caballero señor O. R. Bruce, ha estado atento siempre a ayudarnos en el mejor conocimiento de la maravillosa tierra de Shakespeare y de Newton, ora facilitando a los alumnos la exhibición de magníficas películas, o ya mandando libros, folletos o revistas, documentos por medio de los cuales ellos han logrado acabar las nociones que en Historia y Geografía les suministra el Colegio, y las que corresponden a la brillante posición de Inglaterra, país hondamente vinculado en el proceso de la libertad humana. El Liceo ha de recordar con gratitud el brillante aporte de la Legación Británica y el desinteresado y constante esfuerzo del señor Bruce en pro de su mejoramiento.

El señor Bruce además, —informamos nosotros— está recorriendo todo el país en una intensa campaña de propaganda cultural, dando a los pueblos de la República la posibilidad de conocer los adelantos civilizadores de su Patria a través de instructivos y bellos "films" británicos. Para el desarrollo de esta tarea de orden cultural, la Secretaría de Seguridad Pública le ha dado al señor Bruce toda clase de facilidades.



Mr. O. R. BRUCE

EL VIRREY DE LA INDIA LLEGO A LONDRES

LONDRES 19 UP.—El Virrey Lord Louis Mountbatten llegó hoy a Londres por la vía aérea procedente de la India para consultar con el Gabinete Británico sobre su plan para transferir a los líderes indios la autoridad en su país. El Viz-Conde Mountbatten llegó acompañado de su esposa.

UNA CALLE DE MANAGUA LLEVARA EL NOMBRE DEL POETA LUIS R. FLORES

En mérito a su valor literario, a su amplia cultura y a su amistad con Rubén Darío, la ciudad de Managua resuelve hacerle este honor

EL HONOR QUE SE LE CONFERRA DEBE LLENAR DE JUSTO REGOCIJO A LOS COSTARRICENSES

La ciudad de Managua, por decisión de su autoridad suprema, ha resuelto bautizar una de sus principales calles con el nombre del poeta luis r. Flores.

Se le confiere este honor al viejo lirico costarricense en mérito a su valor literario, a su amplia cultura y a la amistad fraternal que lo unió con Rubén Darío, cuando el maravilloso poeta universal residió en Costa Rica, precisamente en la casa del señor Flores, en media, donde publicó "Los Antauros".

El homenaje que se le pre-gua debe llenar de satisfacción para el poeta Flores en Mana a los costarricense.



LUIS R. FLORES

SE VENDEN DOS TEATROS

PARA LIQUIDAR SOCIEDAD, legalmente autorizado por sus socios, VENDO DOS TEATROS,

AMBOS en explotación con buena renta, ambos tienen casa de habitación. Situados uno en la Ciudad de San José y otro en Santo Domingo de Heredia. Se acepta cambio propiedades San José. Licenciado Guillermo Pérez Bulgarelli, Oficina frente al Seminario. TELEFONO 4818.

ELOCUENTE.....

(Viene de la pág. PRIMERA)—del Alvarado, se sirvió hacernos las siguientes declaraciones:

—"Diario de Costa Rica" de ayer domingo consigna en sus páginas una elocuente revelación. Con cifras y toda clase de datos, demuestra que una familia modesta no puede vivir con menos de catorce colones al día, sólo para comer, pues no se toman en cuenta los gastos por vestidos, medicinas, casa, diversiones, etc.

Esta afirmación la ha hecho el periódico de don Otilio Ulate sin fijarse que todas sus notas y sus campañas, para quedar bien con el circuito de tagarotes egoístas de Costa Rica, han sido enderezadas contra las peticiones de au-

mento de salarios que han hecho los trabajadores, precisamente por la carestía de la vida.

Ahora mismo, el periódico del señor Ulate está empeñado en una campaña durísima contra los pobres peones de las fincas de café y de caña porque piden, como salario mínimo ₡ 4.80 al día. ¡Y él que dice que con menos de catorce colones diarios no puede vivir una persona!

Así es de inconsecuente estar aspirando a candidato. Tomen nota los trabajadores.

JOHN LLOYD..... (Viene de la pág. PRIMERA)—des capacidades y su exquisito don de gente.

ULTIMA HORA le anticipa al ilustre periodista su más cordial bienvenida.

TODOS SU PARTIDO

(Viene de la pág. PRIMERA)—saliente es que los nombres que como de Guanacaste publicó ayer don Otilio ya antes los había publicado varias veces. Y los comites cantonales ya también los había publicado.

La gente se está dando cuenta de esos rotundos fracasos del ulatismo, como también que ya don Otilio publicó todo su partido en todo el país; ahora se ha dedicado a repetir las adhesiones ante la imposibilidad de publicar nuevas, pues no cuenta con ellas.

CAIDA DEL REGIMEN DE FRANCO

LONDRES, 19. UP.—En círculos diplomáticos bien informados se expresó que los Estados Unidos y la Gran Bretaña están cambiando puntos de vista sobre el aceleramiento de la caída del régimen del general Franco en España. Dichos cambios de puntos de vista están efectuándose a través de las embajadas en Londres y Washington, según se ha informado.

RUSIA ACUSA A ESTADOS UNIDOS DE INTERVENIR LA POLTCA FRANCESA

MOSCU, 19. UP.—La radio de Moscú ha acusado a los Estados Unidos de estarse inmiscuyendo en la política francesa y de haber causado con ello la expulsión de los ministros comunistas del gabinete del premier Paul Ramadier. Explica así la radio Moscú la reciente reorganización del gabinete francés "el pueblo francés considera muy correctamente la llamada reorganización del gobierno de Ramadier, como una capitulación voluntaria de los ministros socialistas franceses a los partidos de la derecha. Mientras más se tralucen los detalles de la crisis gubernamental en Francia, tan artificialmente precipitada, más evidentes son los aspectos políticos del incidente que lo enlazará a una intromisión extranjera." Y en seguida pasa a decir: "el mecanismo de la descarrada intervención de los capitalistas norteamericanos en los asuntos de Francia y no tan sólo de Francia es muy sencillo. Consiste en pedir la retirada de los representantes populares que los monopolistas norteamericanos condenan y el repudio de una política independiente a cambio de los dólares del Tio Sam."

GRAVÍSIMA LA MADRE DEL PRESIDENTE TRUMAN

GRANDVIEW, MISSOURI 19 UP.—El estado de la señora Martha Truman de noventa y cuatro años de edad, madre del Presidente Truman continúa siendo grave. El médico personal del Presidente, Brigadier General Wallace Graham, en su último boletín dice que al corazón de la señora Truman está muy débil y cansado. El Presidente Truman después de pasar la noche en Kansas City, regresó en las primeras horas de esta mañana junto al lecho de la autora de sus días. Truman había planeado regresar hoy a Washington pero la recaída sufrida ayer domingo por su madre hizo que cancelara sus planes.

CONFERENCIA MUNDIAL DE LIBERTAD DE INFORMACION

LAKE SUCCESS 19 UP.—Una Sub-Comisión de las Naciones Unidas ha iniciado los trabajos para definir el programa mundial de libertad de información. La Sub-Comisión de doce miembros que se reunió esta mañana ha recibido las proposiciones de Francia, Gran Bretaña y los Estados Unidos, esperando recibir otras más. Las recomendaciones de la Sub-Comisión serán presentadas a la Conferencia Internacional de Libertad de Información, que está señalada para dentro de un año.

Estados Unidos y Gran Bretaña coordinan actividades para la aceleración de la caída de Franco

CONFERENCIA MUNDIAL DE INFORMACION EL AÑO ENTRANTE. — GRAVÍSIMA LA MADRE DEL PRESIDENTE TRUMAN. — MURIO EL ENANO MAS PEQUEÑO DE AMERICA

30 millones de toneladas de azúcar producción de 1947

SENSACIONALES DOCUMENTOS SERAN PUBLICADOS

WASHINGTON 19 UP.—Francia se ha unido a los Estados Unidos y la Gran Bretaña en la preparación para dar a la publicidad los documentos del Ministerio del Exterior Nazi según se ha anunciado. En dichos documentos están incluidos los detalles de las negociaciones que condujeron al pacto de no agresión soviético-nazi.

MURIO EL HOMBRE MAS PEQUEÑO DE AMERICA

NEW ALBANY, INDIANA 19 UP.—Vance Swift, de treinta y un años de edad, enano de treinta y cuatro pulgadas de estatura falleció en New Albany, Indiana, mientras disfrutaba de unas vacaciones en unión de su familia. Swift quien pesaba solamente treinta y cinco libras, tenido como el hombre más pequeño de América, murió el sábado de un ataque al corazón.

CUATRO MILLONES DE TONELADAS DE AZUCAR MAS QUE EN 1946

WASHINGTON, 19. UP.— La producción mundial de azúcar de caña y remolacha de este año ha sido estimada en treinta millones 646 mil toneladas cortas, comparada, con 26 millones 394 mil toneladas del pasado año, según un informe del departamento de agricultura. Agrega el informe que los mayores aumentos se registraron en Norte América, las Indias Occidentales y Europa.

SERIA UNA CATASTROFE SUPRIMIR LAS TRASMISIONES DE LA VOZ DE AMERICA, EXPRESO WILLIAM BENTON

WASHINGTON 19 UP.—El Secretario Auxiliar de Estado William Benton dice que sería una catástrofe nacional que el Congreso suprimiera las transmisiones a Europa de la Emisora La Voz de América del Departamento de

Estado. Expuso Benton por radio, que era esencial a la seguridad nacional decir la verdad al mundo acerca de la democracia norteamericana y refutar la falsa propaganda rusa.

SI EN ITALIA ASUME EL PODER UN GOBIERNO DOMINADO POR EL COMUNISMO, LA AYUDA A GRECIA Y TURQUIA SERA INEFECTIVA, DECLARO SUMNER WELLES

WASHINGTON 19 UP.—En su conferencia radio telefónica semanal, Sumner Welles dijo que si se ayudaba a Italia a salir de su actual crisis económica, cambiará fundamentalmente la situación en el Mediterráneo. También disminuirá considerablemente las probabilidades de que España pase de democracia liberal sin sufrir nuevamente la guerra civil. Dijo el Ex-Sub-Secretario de Estado que será inútil la ayuda aprobada para Grecia y Turquía si en Italia asume el poder un gobierno dominado por los comunistas.

SOLUCIONADA LA HUELGA DE LOS OBREROS DE LA WESTERN ELECTRIC CO EN NEW JERSEY

WASHINGTON 19 UP.—Los mediadores federales anunciaron que veintidós mil obreros de la Western Electric Company, en Kearney, New Jersey, aceptaron un aumento de once centavos por hora, poniendo fin a la huelga iniciada hace seis semanas. La solución de esta huelga no afecta a las otras en que están otros veintidós mil obreros de la misma compañía en distintos lugares del país.

CONVENIO DE ALIMENTOS NEGOCIA GRAN BRETANA CON LA UNION SOVIETICA

LONDRES 19 UP.—Se informa que la Gran Bretaña negociaba un convenio de alimentos con la Unión Soviética. Los periódicos británicos, criticando acerbamente la política internacional norteamericana, especialmente en relación con la crisis alimenticia de Alemania, dicen que la Gran Bretaña se ve obligada a dirigirse a Rusia para obtener ayuda. Expresan que las negociaciones han llegado a un estado avanzado.

FUERZAS FRANCESAS COMBATEN A LOS REBELDES DE MADAGASCAR

TANANARIVE, MADAGASCAR 19 UP.—Refuerzos de tropas francesas están desembarcando de un transporte de guerra en la bahía de Tamatave. El Cuartel General de las Fuerzas Coloniales Francesas, anunció que un grupo considerable de fuerzas indígenas rebeldes fue dispersado por medio del fuego de morteros y de armas automáticas, sufriendo grandes bajas. El encuentro ocurrió en las inmediaciones de la población de Geraud, sobre el ferrocarril que va de Tananarive a Tamatave.

CONTRABANDO DE CIGARRILLOS

TRIESTE 19 UP.—Des buques mercantes norteamericanos han sido incautados por las autoridades portuarias de Trieste después de haberse encontrado en ellos vastas cantidades de cigarrillos de contrabando. Las autoridades opinan que recientemente han sido llevadas vastas cantidades de tabaco de contrabando en los barcos de los Estados Unidos, con destino a Trieste.

CENTRAL DE ENERGIA ATOMICA SERA CONSTRUIDA EN CUMBERLAND

LONDRES 19 UP.—Una central de energía atómica capaz de convertir el uranio en fuerza eléctrica suficiente como para alimentar a una gran ciudad está siendo construida en el distrito lagunero de Cumberland, según ha anunciado la BBC. En un artículo publicado hoy por el diario "Daily Express" de Londres se informa que la central de energía atómica, cuyo costo será de siete millones de libras esterlinas, producirá la nueva energía para un total de cinco años.

ENTRE REJAS... PERO SONRIENTES



ESTAS cinco sonrientes personas que aparecen detrás de las rejas de la cárcel de Cleveland fueron detenidas por cuanto se dedicaban a la tarea de lanzar huevos contra los piquetes de huelguistas de la Ohio Federation of Telephone Workers. Pero a pesar de la difícil situación en que se encuentran sonríen pacientemente.

MAGNIFICO RECIBIMIENTO

(Viene de la pág. PRIMERA)—noventa por ciento la ciudadanía de Santiago de Puriscal. Hablaron los licenciados don Gregorio Sáenz, don Julio Muñoz, don Roberto Campesadal Tinoco y don José Albertazzi Avendaño, como también el doctor don Mariano Padilla. Cuando el doctor Calderón Guardia subió a la tribuna, la ovación se prolongó por varios minutos. Pronunció un magnífico discurso que fue muy aplaudido. Después de la reunión, el doctor Calderón Guardia hizo una visita de cortesía al Cura Párra de Puriscal, Presbítero Vargas, quien lo recibió en la Casa Cural. Luego el doctor Calderón Guardia se trasladó al distrito de Barbacosa para saludar a amigos suyos. A la entrada

estaba reunido el pueblo de Barbacosa que ovacionó al doctor Calderón Guardia. Luego, de regreso a Santiago, hizo algunas visitas. En las horas de la tarde se emprendió el regreso. Al llegar a Guayabo, el pueblo estaba reunido. El doctor Calderón Guardia, fue ovacionado y descendió de su automóvil improvisándose una magnífica reunión; hablaron varios oradores y luego ocupó la tribuna el doctor Calderón Guardia, siendo objeto de nuevas y entusiastas ovaciones. Ha sido esa jira una de las más brillantes. En ninguna otra ocasión se ha celebrado en Puriscal reunión más grandiosa. Y nunca el cantón de Puriscal ha estado tan compen en favor de la candidatura presidencial como lo está ahora, apoyando al doctor Calderón Guardia.

CLASE DE FUTBOL DIERON LOS TICOS A LOS CUBANOS

NO ES CIERTO QUE LOS MUCHACHOS DE LA LIBERTAD SE DEDICARON A LA FARRA

NOS DIJO ESTA MAÑANA DON LUIS CARTIN QUIEN COMO ENTRENADOR ACOMPAÑO AL EQUIPO BLANQUI-NEGRO A CUBA

En la mañana de hoy visité nuestras oficinas de redacción D. Luis Cartin, entrenador de futbol que acompañó a su equipo La Libertad en su gira a Cuba, para manifestarnos lo siguiente:

—Mi primer deseo es saludar a la afición nacional y luego expresamente vengo a desvirtuar la información que hace algunos días publicó este mismo periódico sobre mal comportamiento de los integrantes de La Libertad. En ningún momento nuestros jugadores se dedicaron a la

farras, como se afirmó antojadamente. Los resultados de la serie hablan mejor que las palabras. Perdimos dos juegos por muchas razones: juego muy duro, malos arbitrajes, diferencia de clima, etc., pero porque los muchachos se dedicaron a tomar licor, no. Quiero felicitar públicamente a todos los jugadores libertos y a los refuerzos por su gran labor que los puede llenar de orgullo y de "satisfacción".

Hasta aquí las palabras del señor Cartin, que mucho agradecemos.



LUIS CARTIN

ANOTADORES DE LA SERIE .C RICA-CUBA

Fernando Solano	4 goles
Alfredo García	3 "
Chumpis Zeledón	3 "
Felo García	1 "

Costa Rica hizo 11 tantos en seis partidos: Cuba ocho.

LA FAMILIA REAL BRITANICA VISITARA EL AÑO EN-TRANTE AUSTRALIA Y NUEVA ZELANDIA

LONDRES 19 UP.—El diario vespertino londinense "London Evening Standard" informó hoy que la familia Real Británica probablemente visite a Australia y a Nueva Zelanda el año que viene. Dice la información del citado diario que se están trazando planes provisionales para la anunciada visita, la cual probablemente tendría lugar en el otoño.

Venciendo al Juventud Asturiana por 6 a 1 (y este tanto muy dudoso)

LOS "TOROS" DEL JUVENTUD SE EQUIVOCARON TRATANDO DE ARROLLAR CON SU BRAVURA A LOS TICOS

Cantillo se reveló en este partido como el mejor guardameta que ha pisado las canchas habaneras

TODOS LOS DEMAS INTEGRANTES DEL EQUIPO LIBERTO JUGARON MAGISTRALMENTE

Por una cortesia del entrenador de futbol don Luis Cartin quien ayer regresó a nuestra capital después de haber acompañado a La Libertad en su gira futbolística a Cuba, tenemos la oportunidad de brindar a nuestros innumerables lectores la jugosa crónica del periódico Sports, de La Habana, comentando la paliza que sufrió la Juventud Asturiana frente al plantel liberto.

Dice así:

Cuando un equipo juega muy, muy, muy bien y otro juega muy, muy, muy mal el resultado puede ser lo mismo 6 a cero que 12 a uno o 14 a dos. Esto es lo que ocurrió anoche. Los tantos fueron 6 para los que jugaron muy bien y 1 para los que jugaron, muy mal.

Y este uno según muchos (entre otros este cronista) no fue tanto, la pelota la blocó Cantillo en última instancia con el cuerpo contra el suelo y por cierto muy fuertemente. Pero todo esto no tiene importancia. Preferimos hablar de los que jugaron muy bien, dando un verdadero curso completo de futbol en todos los terrenos y en todas las líneas. El más brillante fue, sin duda, Cantillo, que hizo paradas formidables. Pero, todo los demás actuaron magistralmente. Pueden de seguro a notar este encuentro como uno de los más memorables de su record. Merecen también un cálido elogio por su corrección exquisita incluso en momentos en que muchos otros la hubieran perdido.

El Juventud, completamente desbordado por la precisión matemática de sus adversarios, que llegaban al terreno fatal como y cuando querían y que, además, tiraban infinitamente más que otras veces, cometió el error de exasperarse y perder los estribos. En vez de jugar largo y rápido se dedicaron a los gestos feroces y las entradas escalofriantes. El resultado fue un desastre completo del que preferimos no entrar en detalles.

Al final un delantero del Juventud rubricó el error haciendo una entrada terrible a Pardon al que dió un patadón en el estómago sin justificación ninguna. El costarricense con gran elegancia disminuyó el incidente y "fraternizó" con su "agresor". Fue también la arbitra de la perfecta deportividad con que el Libertad se ha conducido en todo instante.

En "la caseta" los triunfadores, aunque nada dijeron —su dirección se lo impedia— estaban disgustados, a pesar del triunfo. Les habían dado mucha leña y estaban todos renqueantes y necesitados de amica, masajes y "paneros auxilios".

Esto en modo alguno puede aplaudirse y si encima hay un seis a cero en contra mucho menos.

El árbitro, señor Guardia, salvo el error del gol (si como pensamos lo fué) hizo una labor excelente y, sin contradicción con lo anterior, energética.

AYER REGRESO LA LIBERTAD DE SU JIRA POR LA PERLA DE LAS ANTILLAS

A las tres y media de la tarde el primer equipo de la Libertad que se encontraba en La Habana regresó a nuestro país. La serie tico-cubana quedó empatada: dos triunfos para Costa Rica; dos para Cuba y dos empates.

Los libertos se muestran muy satisfechos de las atenciones que fueron objeto en la Perla de las

Antillas, especialmente de los señores cronistas deportivos habaneros y de los miembros de la Federación de Futbol Cubana quienes se desvivieron por hacer la estada de los ticos en su bella isla, todo lo más grato posible. La mayoría de los libertos vienen bastante golpeados por el juego duro de los deportistas cubanos.

LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL CANCELO LA JIRA DE LIBERTAD A EE. UU.

El Consejo Nacional de Educación Física si otorgó el correspondiente permiso, pero la Federación cablegráficamente resolvió negativamente la instancia liberto.

Después de haber los dirigentes libertos último todos los preparativos para realizar una gira futbolística por los Estados Unidos y de contar con el respectivo permiso extendido por el

Consejo Nal. de Educación Física, la Federación Nal. de Futbol resolvió negativamente la instancia, privándose así a un grupo de deportistas conocer la Gran Nación del Norte.

MAGNIFICO EL COMPORTAMIENTO DE LOS FUTBOLISTAS DE LA LIBERTAD EN SU VIAJE A CUBA

EMPANADA AROSEMENA SALVO A LOS EQUIPOS CUBANOS DE GOLEADAS

Venimos muy agradecidos de los cronistas y de las autoridades deportivas cubanas por las atenciones de que nos hicieron objeto. Nos dijo en la mañana de hoy don Valentin Fonseca L., presidente de la Federación Nacional de Futbol y del Club Sport La Libertad que acompañó al cuadro blanqui-negro en su viaje a la Perla de las Antillas.

En la mañana de hoy tuvimos oportunidad de conversar con nuestro estimado amigo don Valentin Fonseca L., presidente de la Federación Nacional de Futbol y del Club Sport La Libertad que acompañó al plantel blanqui-negro en su viaje a la Perla de las Antillas. Al interrogarlo sobre los aspectos de la temporada tico-cubana, el caballero señor Fonseca se sirvió manifestarnos:

—Vengo ampliamente satisfecho del comportamiento de nuestros deportistas en su estada en La Habana. En ningún momento su comportamiento dejó nada que desear, bien en el campo como fuera de él. Se esforzaron y dieron todo su rendimiento para alcanzar la victoria, que en dos ocasiones nos sonrió, habiendo perdido dos en cuencos por razón de muchos factores y empatando otros dos. Pero en honor a la verdad he de decir, que si perdimos no fué porque nuestros deportistas se dedicaron a la "farras" como se afirmó hace algunos días.



Don VALENTIN FONSECA

El futbol cubano, bien conocido en Costa Rica, no merece mayores comentarios, ni es superior al tico. Ellos juegan muy duro. Su modalidad es de dos o tres jugadas para adelante y al remate instantáneo. Saben cargar muy bien y en forma disimulada, pues no quiero creer que los árbitros — que bastante

malos son—ven las faltas y no las sancionan. Es indiscutible que Empanada Arosemena, ese gran portero panameño, es quien salvó a los equipos cubanos de grandes goleadas. Arosemena es un señor portero, de gran agilidad, magnífica vista y de valentía desconcertante. Si no hubiera sido por él, en más de una ocasión nuestros jugadores se habrían cansado de andar la pelota en la casilla cubana.

Capítulo aparte merecen los señores cronistas deportivos y las autoridades de futbol de Cuba. Todos ellos no tuvieron nada más que atenciones sin límite para nuestro equipo, por las cuales les estamos altamente agradecidos, esperando la oportunidad de poder corresponderles.

Hasta aquí las palabras del amigo señor Fonseca Loaiciga que mucho agradecemos.

ESTADOS UNIDOS SE ESFUERZA POR COMBATIR EL HAMBRE EN ALEMANIA

WASHINGTON 19 UP.—El gobierno militar norteamericano distribuirá treinta mil toneladas de viveres tomados de las existencias especiales de prevención de enfermedades e inranquidad en un esfuerzo por combatir la crisis alimenticia en Alemania.

GARAGE "CINCO MIL"
TELEFONO 5.000
 SERVICIO DIA Y NOCHE
 Antonio Muñoz P.

"Seabiscuit", uno de los caballos de carrera que ganó más dinero, murió anoche

UKIAH, CALIFORNIA 19 UP.—"Seabiscuit" que con cuatrocientos treinta y siete mil setecientos treinta dólares era uno de los caballos de carrera que más dinero en premios habían ganado en todo el mundo, murió a medianoche de un ataque al corazón. Seabiscuit actuó en las pistas norteamer-

ricanas entre mil novecientos treinta y cinco y mil novecientos cuarenta. Tomó parte en un total de ochenta y nueve carreras, ganando treinta y tres y terminando de segundo en quince y tercero en trece. Fué ganador del famoso handicap de Santa Anita con cien mil dólares de premio.

Falsa Alarma en el Estadio de Fútbol de Milán

A consecuencia de ella muchas personas resultaron heridas al tratar precipitadamente de buscar la salida

MILAN, ITALIA 19 UP.—Siete personas resultaron gravemente heridas y cincuenta sufrieron lesiones menores ayer, al darse una falsa alarma de que las gradas estaban derrumbándose en el Estadio de Fútbol de Milán, durante

un juego. Miles de espectadores se precipitaron hacia la salida tratando de salvarse. La causa de la falsa alarma fué la caída de una canchera de desagüe, según se supo después.

GARAGE 2.000

Teléfono 2000

AHORA EN SU NUEVO Y CENTRICO LOCAL SITUADO 250 VARAS
AL SUR DEL "CUERPO DE BOMBEROS"

WALTER FERNANDEZ
Tiene el gusto de ponerse a las
órdenes de todas sus amistades
en el **Garage 2000**

**Para Servirle DIA y NOCHE
Satisfactoriamente.**

Garage DOS MIL

TELEFONO DOS MIL